

Creciente importación de energéticos: CEESP (El Financiero 26/02/08)

Creciente importación de energéticos: CEESP (El Financiero 26/02/08) Isabel Becerril Martes, 26 de febrero de 2008 México tiene 1% de reservas probadas. Pasó de sexto a décimo lugar en todo el mundo. "Alarmante" dependencia de ingresos petroleros. México se aleja cada vez más de la independencia energética, al ser un importador creciente de gasolina y otros petroquímicos, y por la fuerte disminución de las reservas probadas de crudo, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Asevera que el país sólo tiene 1 por ciento de las reservas probadas mundiales del hidrocarburo, las cuales se estima durarán entre diez y 12 años, por lo que sin nuevos hallazgos de pozos en el corto plazo, el futuro energético del país estará fuertemente debilitado. En el documento "El futuro de México ante el fuerte deterioro de las reservas petroleras", el CEESP precisa que en 1986 el país poseía 54 por ciento de las reservas probadas de oro negro de la región de Norteamérica, mientras que Estados Unidos tenía 34.5 por ciento y Canadá 11.5. Sin embargo, al final de 2006, poco más de 20 años después, la configuración es otra y nuestro país es el que menos reservas probadas reporta. Descenso El organismo que preside Héctor Rangel Domene destaca que el monto de reservas de México en los últimos 20 años se redujo en 42 miles de millones de barriles, ya que en 1986 tenía un impresionante nivel de 54.9 miles de millones. La baja tasa de sustitución de reservas posicionan al país en una situación alarmante, en virtud de la importancia del ingreso petrolero para sustentar el gasto público y a todo el personal que labora en Pemex. Señala que esta situación permite anticipar que de no darse nuevos descubrimientos de pozos, se reducirá la aportación de la paraestatal a las finanzas públicas. Petróleos Mexicanos (Pemex) ha descendido en la clasificación mundial de las empresas del ramo más importantes, en parte por las condiciones arriba mencionadas. Mientras que en 2000 era considerada en el orbe como la sexta petrolera en importancia, en 2006 pasó al décimo lugar, superada por la inglesa BP y la empresa de origen chino Corporación Nacional de Petróleo de China, entre otras. Aunque el gobierno ha hecho esfuerzos significativos para reducir la dependencia de las finanzas públicas de los ingresos petroleros, la independencia energética de México se ve cada vez más lejana. Al ser México un importador creciente de gasolinas y otros petroquímicos, junto con la disminución de las reservas probadas de petróleo, la capacidad del Estado para hacer frente a los retos energéticos del futuro está en entredicho. Cantarell Para el CEESP, no hay que perder de vista que casi dos terceras partes de la producción de Pemex provienen de Cantarell, yacimiento que ha comenzado a declinar, y se prevé que su producción se reduzca a tasas crecientes en los próximos años. El Centro resalta que en estos momentos en que los precios del crudo son muy elevados, las grandes empresas privadas se han dado a la tarea de aumentar sus niveles de producción e inversión en exploración. Mientras, en México los altos precios han redundado en importantes montos de recursos para el Estado, además de que recientemente Pemex ha producido niveles récord de petróleo y se mantiene por arriba de los 3.1 millones de barriles diarios. Pero sus inversiones son escasas.